

# Günter Krause



Günter Krause wurde 1938 in Berlin geboren und erhielt ab dem 10. Lebensjahr ersten Instrumentalunterricht

( Akkordeon und Blockflöte ). Nach dem Abschluss der Grundschule besuchte er die Fachschule für Musik in Sonderhausen / Thüringen

mit dem Hauptfach Trompete ( 1954 - 1958 Fachschulabschluss ).

Ab September 1958 setzte Günter Krause sein Studium an der Hochschule für Musik "Hanns Eisler" in Berlin in der Abteilung Tanz- und Unterhaltungsmusik

fort. Im Februar 1959 musste er dieses Studium jedoch vorzeitig abbrechen, da die Abteilung Tanz- und Unterhaltungsmusik durch Beschluss des Kulturministeriums der DDR aufgelöst wurde. Von Februar bis Ende April 1960 war er als erster Trompeter im Orchester der Deutschen Grenzpolizei tätig.

Ab Juni 1960 war er Solo-Flügelhornist und ab 1962 Solotrompeter im Orchester des Wachregiments Berlin.

( MfS ). Neben dem täglichen Dienst setzte er seine Hochschulausbildung in Abend- und

Fernstudien fort. Er legte sein Staatsexamen 1964 ab.

Im Jahr 1975 begann er ein externes Studium in der Dirigentenklasse der Hochschule für Musik "Hanns Eisler".

Seinen Hochschulabschluss als Dirigent erhielt er 1978. Bereits während des Studiums wurde er 2. Dirigent des Orchesters des Wachregiments.

Ab März 1981 wurde er Chefdirigent und Leiter des Orchesters des Wachregiments "Felix Dzierzynski".

1984 wurde er mit dem "Theodor-Körner-Preis" ausgezeichnet und 1987 durch den Kulturminister der DDR zum Musikdirektor ernannt.

Nach der Auflösung des Wachregiments Ende März 1990 wurde das Orchester in den zivilen Status überführt und dem Kulturministerium als

"Großes Berliner Blasorchester" unterstellt. Im Juni 1990 wurde Günter Krause zum Chefdirigenten und staatl. Leiter ernannt. Diese Maßnahme wurde am 04.07.1990 rückgängig gemacht. Auf Anordnung des KM sollte das Orchester in der Obhut eines eingetragenen Vereins als Klangkörper seine Tätigkeit fortsetzen.

Im September 1990 fand die Gründung des Vereins "Berliner Blasorchester e.V." statt. Günter Krause wurde Chefdirigent und Intendant. Auch in den Folgejahren war er als Komponist und Arrangeur, sowie als Gastdirigent ( u.a. beim Sinfonischen Blasorchester Imst/Tirol ) tätig.

Seit Januar 1990 leitet Günter Krause das Luftfahrtblasorchesters in Berlin und seit 2007 ist er zusätzlich musikalischer Leiter des Senioren-Orchesters in Berlin-Reinickendorf ( sinf. Besetzung ).